



Sheinbaum batea mesa de Salinas Pliego para negociar

**EDUARDO DINA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la propuesta del empresario Ricardo Salinas Pliego para realizar una mesa de diálogo sobre el adeudo fiscal del dueño de TV Azteca.

“No es un asunto de negociación en lo oscuro; negociación de la ley, nunca”, aseveró.

Según el gobierno, Salinas Pliego acumuló un adeudo fiscal de 48 mil 382 millones de pesos.

| NACIÓN | A6

EL DATO

Salinas Pliego acusa que usan su nombre para desviar la atención de los problemas del gobierno.



México ha recuperado 10,500 bienes culturales

Destaca EU en repatriaciones; INAH busca capacitar a comunidades en inventarios, según foro

EDUARDO DINA

—nacion@eluniversal.com.mx

México y Estados Unidos siguen la colaboración para la recuperación de bienes culturales y en una década se han devuelto a nuestro país cerca de 10 mil 500 piezas arqueológicas e históricas.

Durante el foro *Patrimonio Cultural y Fases del Combate al Tráfico Ilícito de Bienes Culturales*, organizado por la Embajada de Estados Unidos en México en la Biblioteca *Benjamin Franklin*, se destacó que el país vecino es el que más repatriaciones hace.

Thalia Edith Velasco, titular de la Coordinación Nacional de Conservación del Patrimonio Cultural del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), señaló la falta de denuncias e indicó que hace falta un inventario, por lo que es necesario capacitar a las comunidades.

Comentó que hay una identificación tardía de las pérdidas, pocas denuncias de los robos y poca información de las obras robadas.

"A veces el robo no se identifica de una manera expedita, a veces las sustracciones se dan de manera velada y se percatan de los robos mucho tiempo después", dijo la funcionaria del INAH.

Nos interesa capacitar a las comunidades en los inventarios, añadió. Como "reto", mencionó el acercamiento con las personas coleccionistas de obras.

Arturo D. Colón Anguila, jefe de Unidad en el Departamento de Seguridad estadounidense, informó que desde 2007 se han repatriado más de 25 mil piezas a 40 países, así como a personas e instituciones extranjeras.

En el foro se destacó que el gobierno estadounidense ha devuelto piezas como el manuscrito de Hernán Cortés, el monumento 9 de Chalcatzingo, pieza Olmeca de 2 mil 500 años de antigüedad, y una representación de Santa Rosa de Lima, que data del siglo XVII.

En su conferencia mañanera de este viernes en Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México ha hecho varias solicitudes de repatriación, como la del penacho de Moctezuma.

"Nosotros seguimos pidiendo que cualquier pieza que esté en el extranjero que tenga que ver con nuestras culturas, que regrese a nuestro país", indicó la Secretaría de Cultura "sigue trabajando en eso", añadió. ●



El gobierno de EU ha devuelto piezas como el manuscrito de Cortés.



La presidenta Sheinbaum expuso que las puertas del SAT están abiertas siempre a cualquier persona, pero la ley es la ley.

La ley no se negocia, responde Sheinbaum a Salinas Pliego

No se trata de acordar en lo oscuro, subraya la Presidenta al rechazar la mesa de diálogo propuesta por el empresario

EDUARDO DINA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—nacion@eluniversal.com.mx

"No es un asunto de negociación en lo oscuro", respondió la presidenta Claudia Sheinbaum a la propuesta del empresario y presidente del Grupo Salinas, Ricardo Salinas Pliego de reunirse con la Titular del Ejecutivo para tener "una mesa de diálogo responsable". "Negociación de la ley, nunca", recalcó.

Hasta el cierre de esta edición, ni el empresario ni Grupo Salinas emitieron algún posicionamiento. Salinas Pliego sólo publicó en sus redes sociales la invitación a su cumpleaños número 70, el próximo 25 de octubre en la Arena Ciudad de México.

"Nosotros siempre vamos a estar abiertos al diálogo. Nosotros nunca vamos a cerrar la puerta a nadie, pero negociación de la ley, nunca. Como decía Juárez, 'nada ni nadie por encima de la ley'. Se llama Estado de derecho para todas y para todos", expresó.

9

TEMAS DE CRÉDITOS

de Grupo Salinas se resolverán pronto en la Corte, dijo procuradora fiscal.

En el Salón Tesorería, Grisel Galeano, procuradora fiscal de la Federación, señaló que Grupo Salinas abusó de la figura de consolidación fiscal y acusó que han tenido acciones de litigio "muy agresivas", además de que presentan un adeudo de 48 mil 382 millones de pesos, un adeudo fiscal "muy grande".

"Traemos ya nueve temas de créditos que están muy pronto, muy pronto para resolverse en la Corte, para ser exigibles. Y justamente están concentrados en cuatro de estas empresas, de muchas que conforman este gran consorcio, (...) 17 años sin pagar impuestos, desde 2008".

"Todo es en el mismo grupo empresarial, es una estrategia de gru-

po. En estos nueve asuntos, o en estos nueve diferentes casos tenemos un total, ya se acumuló, de 48 mil 382 millones de pesos como adeudo total. Si no se paga, se actualiza y entonces crece, y pues estos casos ya están a punto de fallarse en la Suprema Corte", indicó.

"Estos nueve casos muestran un patrón de abuso de la figura de la consolidación fiscal; *per se* no era mala, tenía un buen objetivo, pero se abusó de ella. Y después de haber usado pérdidas durante años de empresas que fueron adquiriendo con el paso del tiempo, en la mayoría de los juicios se ha determinado que el SAT tiene la razón.

"Ya ganado y desde la primera instancia, pero las acciones de litigio de este grupo, pues han sido muy agresivas y por eso nos ha llevado tantos años, hasta ahora que vamos a esperar una resolución firme, ya de la Suprema Corte de Justicia", dijo Galeano al señalar que podría haber beneficios.

La presidenta Sheinbaum refirió

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

"Nosotros siempre vamos a estar abiertos al diálogo. Nosotros nunca vamos a cerrar la puerta a nadie, pero negociación de la ley, nunca"

GRISEL GALEANO
Procuradora fiscal de la Federación

"Las acciones de litigio de este grupo han sido muy agresivas y por eso nos ha llevado tantos años, hasta ahora que vamos a esperar una resolución firme, ya de la SCJN"

que han habido muchas mesas técnicas con Grupo Salinas sobre el pago de impuestos, e indicó que todos los contribuyentes tienen derecho de audiencia y serán recibidos por el SAT, pero advirtió que "la ley es la ley".

Destacó que la Constitución y el Código Fiscal permiten a deudores descontar multas y recargos en el caso de que se pague.

"Esto no es autoritarismo, no es. Las puertas del SAT están abiertas siempre a cualquier persona, pero la ley es la ley", afirmó.

Al señalar que no se va a meter en "un tema personal", Sheinbaum Pardo acusó que el empresario la ha ofendido en redes sociales y a funcionarios, pero desde su manifiesto se puede debatir.

"Somos un país libre, entonces hay esa libertad en las redes, hay libertad en los medios de comunicación, nosotros tenemos libertad en la mañana, pues, de poder debatir (...) Se han dicho muchas calumnias, entonces este no es un asunto de 'que has hablado mal de mí o no has hablado mal de mí'".

"Es otro tema y, en todo caso, se debate pública y políticamente en el marco de las libertades que haya en nuestro país. El tema que es el pago de impuestos", dijo la Mandataria federal.

Indicó que en este caso es que el director del SAT tenga "mala fe" y quiera hacer algo en contra de una persona.

"No puede ser un diálogo de una negociación de 'qué te quito'", insistió Sheinbaum.

Cabe señalar que en distintas ocasiones la Mandataria federal ha externado que el empresario tiene que pagar los impuestos que debe al fisco y se ha dicho víctima de TV Azteca.

Estos señalamientos han generado respuestas del empresario, sobre todo en redes sociales. El pasado jueves, el dueño de TV Azteca afirmó que su nombre "es lo único que levanta el rating" en las mañaneras de Palacio Nacional.

Salinas Pliego señaló a Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de asesores de la Presidencia, de organizar una campaña en su contra: "Yo creo que deberíamos ignorar los desesperados intentos de la Presidente por desviar la atención de todos los problemas que tiene su gobierno, y hablar de cosas más importantes como: Mi cumpleaños". ●